
--------------------------------------------ATA N.º 11/2022-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e cinco de maio de dois mil e vinte e dois.----------------- 
---- No dia vinte e cinco de maio de dois mil e vinte e dois, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-presidente;  António José Martins 
Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias Coutinho, José Manuel 
Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, Vereadores.--------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e quinze minutos.------------------------ 
---- A ata da reunião de 11 de maio de 2022, foi aprovada, por unanimidade, pelos membros 
Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, José Almeida e Costa e 
Eliana Machado.----------------------------------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Isenção de Taxa – Comissão de Festas de Rocas do Vouga---------------------------------- 
 Apoio ao Arrendamento Urbano para Fins Habitacionais – Candidatura------------------- 
 Regulamento do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social – Início de 

Procedimento e Participação Procedimental---------------------------------------------------- 
 Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social – Regulamento Interno e Acordos 

de Cooperação--------------------------------------------------------------------------------------- 
 Cedência de Infraestruturas e Exploração de Água da União das Freguesias de Cedrim 

e Paradela ao Município de Sever do Vouga---------------------------------------------------- 
 Refeições dos Alunos do Pré-Escolar e 1º Ciclo do Concelho – Atualização do Valor 

das Refeições---------------------------------------------------------------------------------------- 
 Protocolo de Cooperação – Curso de Animação Turística e do Património Cultural e 

Natural----------------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 20 de maio de 2022, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes valores:  
operações orçamentais = € 2 782 800,60 (dois milhões, setecentos e oitenta e dois mil, 
oitocentos euros e sessenta cêntimos) e operações não orçamentais = € 754 869,92 
(setecentos e cinquenta e quatro mil, oitocentos e sessenta e nove euros e noventa e dois 
cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 20 de maio de 2022, os fundos disponíveis apresentavam o valor 
em euros de € 2 752 247,75 (dois milhões, setecentos e cinquenta e dois mil, duzentos e 
quarenta e sete euros e setenta e cinco cêntimos).--------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2022;------------------------------------------ 
 Empreitadas – Procedimentos Lançados em 2022;---------------------------------------------- 
 Feira Nacional do Mirtilo – Delegação de Competências no Vice-Presidente;-------------- 
 Delegação de Competências no Vice-Presidente – Edifícios e Património do Município;- 
 Leitor de Microchip Halo – Aquisição e Cedência;--------------------------------------------- 
 Aquisição Amigável de Terreno – CM 1480 – Esclarecimento;------------------------------ 

António Coutinho interveio para dizer que as imagens apresentadas não provavam, por 
si, de que havia um caminho no local em causa, mas sim, um desaterro que tinha sido 
feito para retirar madeira.  Disse ter falado, na altura, sobre a dificuldade em fazer-se um 
acesso àquele terreno para a passagem de um trator, uma vez que o mesmo não iria 
conseguir subir.  Mais disse que o proprietário do terreno tinha pedido, na altura, para se 
deixar um acesso pedonal. Afirmou não lhe causar qualquer repugnância fazer um acesso 
para um trator, mas que isso iria ser difícil.------------------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara afirmou que a informação disponibilizada tinha sido transmitida 
com base nos elementos de que dispunham e perguntou se o vereador aceitava a 
explicação ou se pretendia mais algum esclarecimento.---------------------------------------- 
António Coutinho disse aceitar a explicação.---------------------------------------------------- 



Almeida e Costa predispôs-se para colaborar no processo e prestar os esclarecimentos 
que julgassem necessários, apresentado a sua disponibilidade absoluta para tal.----------- 
O Presidente da Câmara informou que a maior parte dos proprietários já tinha sido 
contactada.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Reparação de Pequenos Troços e Largos IV – Esclarecimento.------------------------------- 
António Coutinho disse haver um lapso, pois aquilo que tinha sido falado era sobre um 
espaço do largo das Roçadas e não sobre as curvas da Ereira, sendo que a justificação 
apresentada na documentação estava relacionada com o corte de curvas na Ereira, o que 
não era a mesma coisa.  Referiu não saber se o largo das Roçadas tinha sido retirado, mas 
que, inicialmente, aquele espaço estava na empreitada.  Referiu, ainda, não ter dito que o 
resto estava na empreitada e que o esclarecimento apresentado dava a entender que tinha 
dito que todas as curvas da Ereira estavam incluídas, o que não era o caso.----------------- 
O Presidente da Câmara informou não ter retirado nada da empreitada, e que o documento 
em apreço tratava-se de um esclarecimento solicitado ao Eng.º Fernando Marinheiro.---- 
António Coutinho disse não ter tido conhecimento de que teria sido retirado da 
empreitada e que apenas tinha referido que o largo das Roçadas estava na empreitada.--- 
O Presidente da Câmara pediu ao Vice-Presidente para falar com o Eng.º Fernando 
Marinheiro para que prestasse o esclarecimento necessário.----------------------------------- 

Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Isenção de Taxa – Comissão de Festas de Rocas do Vouga:  - De acordo com o pedido 
apresentado pela Comissão de Festas de Rocas do Vouga e respetiva informação exarada 
pelos Serviços Administrativos, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a isenção do 
pagamento da taxa relacionada com a emissão de uma Licença Especial de Ruído, para a 
realização das festas religiosas em honra de São João Batista, nos dias 24 e 25 de junho de 
2022.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Apoio ao Arrendamento Urbano para Fins Habitacionais – Candidatura:  - Ao abrigo do n.º 
1 do artigo 11º do Regulamento de Apoio ao Arrendamento Urbano para Fins Habitacionais, 
e de acordo com a informação interna exarada pela técnica superior do Serviço de Ação 
Social, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a atribuição do referido apoio, a Helena 
Margarida Correia Gomes, com efeitos a partir do mês de junho de 2022:---------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Regulamento do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social – Início de 
Procedimento e Participação Procedimental:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
dar início à publicitação do início de procedimento e participação procedimental da proposta 
do Regulamento Interno do Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social de Sever do 
Vouga (SAAS).  Mais foi aprovado, por unanimidade, designar Luís Figueiredo Martins 
como responsável pela direção do procedimento.--------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social – Regulamento Interno e Acordos de 
Cooperação:  - Foi presente o Regulamento Interno e acordos de cooperação a celebrar com 
as IPSS do concelho sobre o Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social de Sever 
do Vouga (SAAS) e, ainda, os acordos de cooperação a celebrar com as IPSS do concelho.- 
António Coutinho perguntou se o Presidente da Câmara podia esclarecer melhor o assunto 
em apreço.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara Municipal deu a palavra Paula Coutinho.------------------------------ 
Paula Coutinho informou que, no âmbito da transferência de competências na área da Ação 
Social, tinham sido elaborados acordos de cooperação com as quatro IPSS do concelho para 
proporcionar o atendimento do SAAS em todas as freguesias e, ainda, na sede do Município.- 



Assim, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, o Regulamento Interno e os acordos 
de cooperação a celebrar com as IPSS do concelho para o Serviço de Atendimento e 
Acompanhamento Social de Sever do Vouga (SAAS).--------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara afirmou que aquela aprovação apresentava uma mudança do 
paradigma junto da Câmara Municipal.  Mais disse ter sido um processo longo, mas que, 
felizmente, terminava com um acordo de todas as partes.------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Cedência de Infraestruturas e Exploração de Água da União das Freguesias de Cedrim e 
Paradela ao Município de Sever do Vouga:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
a aceitação da transferência das infraestruturas e exploração da água da União das Freguesias 
de Cedrim e Paradela para o Município e respetivo protocolo.  Mais foi deliberado, por 
unanimidade, solicitar autorização à Assembleia Municipal para a transferência da 
exploração da água e do saneamento da União das Freguesias de Cedrim e Paradela, do 
Município para a AdRA.-------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Refeições dos Alunos do Pré-Escolar e 1º Ciclo do Concelho – Atualização do Valor das 
Refeições:  - Considerando a informação da Divisão do Desenvolvimento Social, exarada 
na sequência do pedido apresentado pela APCDI, o órgão executivo aprovou, por 
unanimidade, alterar o valor unitário das refeições para € 2,50, a pagar às instituições com 
quem o Município tem estabelecido acordo para a confeção e entrega às crianças do pré-
escolar e 1º ciclo do concelho.------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
Protocolo de Cooperação – Curso de Animação Turística e do Património Cultural e Natural:  
- A Câmara Municipal ratificou, por unanimidade, a celebração de um protocolo de 
cooperação, entre o Município, a Fedrave e a AEVA, que tem como objetivo a realização do 
Curso Técnico em Animação Turística e do Património Cultural e Natural no Pólo da EPA 
em Sever do Vouga.------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva, Paula 
Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------ 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
Marta Lúcia da Silva Sousa Batista, residente em Talhadas – perguntou se havia alguma 
novidade sobre os transportes escolares.  De seguida, alertou para o facto de o buraco 
existente numa parte do asfalto, no lugar da Frágua, sobre o qual o presidente da Junta de 
Freguesia de Talhadas já tinha alertado, estar cada vez maior e que o mesmo estava 
localizado numa curva onde não existem rails de proteção.  Depois, questionou a 
possibilidade de ser reparada a E.N. 333 da Frágua até ao centro de Talhadas, uma vez que 
aquela estrada está muito danificada.  Por último, perguntou se era possível obter um 
esclarecimento sobre a retirada do largo das Roçadas de uma empreitada de pequenos troços. 
O Presidente da Câmara fez uso da palavra para responder às questões colocadas.  
Relativamente aos transportes escolares, referiu que, conforme já tinha sido informado a 
Marta Batista, os transportes escolares do próximo ano letivo ainda estavam a ser preparados 
e que a única novidade que lhe podia dar é que aceitava o convite para fazer esse percurso, 
com os alunos, no autocarro, de forma a poder analisar com maior pormenor aquilo que lhe 
tinha transmitido.  Relativamente às questões colocadas sobre as estradas, passou a palavra 
ao Vice-Presidente.-------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente informou que os buracos na Frágua estavam identificados e confirmou 
terem sido reportados pela Junta de Freguesia.  Explicou que existia um contrato de 
fornecimento, com uma empresa que fornecia as massas frias usadas para tapar este tipo de 
buracos e que, precisamente devido ao aumento dos preços das matérias-primas, tinha 
resolvido o contrato.  Informou ter sido aberto um novo procedimento, com a atualização 
dos valores, para poderem ter ao seu dispor, o material para que poderem fazer essas 
reparações.  Referiu que, atualmente, o processo estava em fase final de conclusão, pelo que 
dentro de duas semanas estariam em condições de voltar a fazer uma vistoria ao concelho 
para poderem resolver esses problemas.  Relativamente aos rails, informou que há havia 
indicação nos serviços para a colocação de rails na respetiva curva e reforçou que a 



pavimentação na E.N. 333 era uma preocupação que o executivo entendia, pois, ao final das 
contas, tratava-se de uma das entradas do concelho de Sever do Vouga.  No entanto, e face 
às dificuldades orçamentais, havia outras situações talvez um pouco mais prementes para 
resolver no imediato, mas que não queria dizer que isso não fosse uma situação para a qual 
não tivessem de estar atentos.-------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara acrescentou que, relativamente às questões colocadas sobre os 
buracos, iria ser solicitada informação aos serviços.------------------------------------------------ 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
 
 

______________________________________________ 
 

______________________________________________ 


